

llevarse un montón de pesetas de cada pueblo por este conducto y como si ya no habría otros muchos por donde marcha periódica, pero agitando, el sudor del pobre trabajador.

El agente de nuestra monarquía recorre las tiendas una vez y aquí se queda el Ayuntamiento para vigilar si pesan con las pesas contrastadas ó con otras que puedan tener, y si éste así no lo hace, los industriales poco cuidado tendrán.

Al «meeting» del 25 acudirán de aquí comisiones del Ayuntamiento y de la Directiva de la sociedad de cosecheros. Así se tiene ya acordado. Su yo afectísimo amigo—L.

Cenicero 20 de Febrero de 1894.

EL MEETING

Continúan recibiendo adhesiones de fuera de la provincia al acto que ha de tener lugar el próximo domingo.

La Cámara de Comercio de Huelva remite un oficio muy expreso mostrando su conformidad con las conclusiones apuntadas y cuantas se adopten por la asamblea, siempre que tiendan á combatir los trabajos ultraproteccionistas de los catalanes y bilbaínos.

La Cámara agrícola de Tarragona telegrafía adhiriéndose y anunciando que remite por correo la correspondiente comunicación.

La Alcaldía de Biscarriús (Huesca) ha remitido el acta de la sesión celebrada por los primeros contribuyentes, mostrando su conformidad con cuanto se acuerde en el «meeting».

El Ayuntamiento y treinta primeros contribuyentes de Liérdana, aprueban con entusiasmo las conclusiones de la circular, y ruegan á los asistentes que discutan si será conveniente que los agricultores tengan en las Cortes su representación propia.

De los pueblos de la provincia se tienen noticias particulares respecto á las representaciones que mandan, y las asociaciones de campo y de labradores de Logroño se reunirán hoy probablemente con objeto de designar las personas que han de asistir.

AUDIENCIA

De conformidad con el procesado se han impuesto á Matias Rodrigo Solanova un mes y un día de arresto mayor y 125 pesetas de multa ó la prisión correspondiente, sin que le sirva de abono el tiempo que ha estado en la cárcel de Haro, por haber sido procesado anteriormente.

Este individuo molestaba la noche del 6 de Octubre á los transeúntes de la plaza de la Paz, de Haro, pidiendo limosna con malas formas, y como además sospecharan los agentes de la autoridad que simulaba un impedimento del brazo, se le ordenó que siguiera á dichos agentes, negándose y resistiéndose en términos que fué preciso formarle causa: Matias se hallaba embriagado.

El juzgado de Logroño dá parte á la Audiencia de hallarse instruyendo los siguiente procesos.

Por desacato contra Gregorio Yécora y otros: por lesiones contra Isidoro Pavia; por homicidio, sin que aparezca ningún procesado; por hurto, contra Pedro Lopez y otro.

El de Torrecilla por robo y muerte, contra Rafael García y otros.

Y el de Calahorra, por la corta de 19 olivos en un heredado de don Felipe Tejada, sin que aparezca el culpable.

Sección de noticias

Una buena noticia para varios pueblos y especialmente Murillo.

Se ha mandado sacar á subasta la construcción en la carretera de Villamediana á la de Logroño á Zaragoza, sección de Murillo á esta última, por cuya obra tanto se han interesado en el repetido pueblo.

La subasta se celebrará el día 11 de Abril admitiéndose pliegos hasta el día 6 del mismo mes. Servirá de tipo la cantidad de 330.469'98 pesetas, siendo el depósito de 6.600.

Las obras habrán de empezar á los setenta días y terminarse á los dos años.

Ayer salieron de Logroño el señor Ingeniero Jefe de Obras públicas don Mariano Naya y el señor Ingeniero don Ramón Elósegui, con objeto de reconocer y en su caso recibir definitivamente las obras hechas en la carretera de Lerma á la estación de San Asensio.

También girarán la visita ordinaria á las de la Rioja alta.

Ayer se recaudaron en la alhóndiga 601 pesetas por derechos de consumos.

En el Juzgado municipal se registraron ayer los nacimientos de Agapita González Cordón, Javier Alvaro Ruiz y Villarejo y Eladio Santiago Ochoa Ajuria; y las defunciones de Pio López Moreno, de 59 años, casado, y Sabina López San Vicente, de 4 años.

Ningún matrimonio.

Se encuentra en Logroño un empleado del manicomio de San Baudilio de Llobregat, que viene para asuntos de dicho establecimiento.

Con destino al consumo de la población fueron traídos ayer 31 cerdos procedentes de Galicia.

Se nos ruega hagamos público que está descompuesta la nueva fuente de la plazuela de la cárcel.

Con objeto de tomar posesión de su nuevo empleo en el regimiento de Albuera llegó anoche el comandante de Caballería don Ildefonso Calatrava.

Sea bien venido.

Ayer salió para Elciego con objeto de asistir al aniversario de su señor padre político el exalcalde de esta ciudad don José Rodríguez Paterna. Acompañamos en su dolor á nuestro distinguido amigo.

Al ponérsenos de manifiesto en el Gobierno civil las cuentas de la inversión dada á los fondos concedidos á esta provincia para las atenciones de la pasada epidemia colérica, con objeto de darlas á la publicidad, hemos padecido el error de totalizar en una sola partida el importe de las tres cuentas que en cumplimiento de lo mandado habrán de remitirse una á la subsecretaría de Gobernación, otra á la Ordenación de pagos de dicho centro y otra al Tribunal de Cuentas del Reino.

—La alcaldía de Ventrosa llama al mozo Angel Blázquez Parra, que no se ha presentado al alistamiento, y al de Mallona (Soria) á Simón Calvo Soria, que debe hallarse en esta provincia y tampoco ha cumplido dicho deber.

—Se halla vacante la plaza de inspector de carnes de Lagunilla.

—Se ha señalado el siguiente precio medio á los artículos de consumo de esta provincia durante el mes de Enero: á él deben ajustarse sus liquidaciones los pueblos que hayan suministrado víveres á individuos del Ejército ó de la Guardia civil.

Pan, 0,24 pesetas los 70 decagramos; carne, 1,44 el kilogramo; vino, 0,17 litro; cebada, 0,79 kg.; paja, 0,30 kg.; aceite, 1,05 litro; carbón, 0,09 kg.; y leña, 0,04 kg.

—Han pasado al Gobierno civil las diligencias contra Félix Gil (a) Chinea, de Molinos de Ocón, denunciado por pastar 40 cabezas de ganado cabrio en el monte de Valde Martín.

El Inspector de Policía urbana, ha presentado cuatro denuncias, por faltar al bando de buen gobierno y ordenanzas de Policía urbana.

Ha sido nombrado Guardia municipal para el término de El Cortijo, Julián Valiente Villar, y suplente á Vicente Saenz Grandes.

La causa de no haber podido publicar ayer la correspondencia de Haro que á diario ve la luz publica en LA RIOJA fué haber estado de viaje la carta en cuestión, puesto que depositada en el buzón del coche correo de la ambulancia, la tal carta no quedó en Logroño en la tarde del lunes 19 y si nos fué entregada ayer martes á las 12 de la mañana.

No obstante, el sello estampado por el administrador ambulante, prueba la exactitud y buen servicio de nuestros amigos de Haro.

Ha regresado de Zaragoza el señor Angulo y nos manifiesta fué una equivocación lo que hace días se dijo en LA RIOJA, pues ninguno de sus dos hijos se casa.

Indudablemente se refiere al señor Angulo á alguna de las bodas en proyecto á que alude nuestro compañero *Fray Cirilo* en sus crónicas semanales, aunque en ellas solo por suposición pueden darse por aludidas personas determinadas.

De todos modos tenemos gran satisfacción en complacer al indicado señor.

El domingo á las diez de la mañana se reunirá el Ayuntamiento para resolver los expedientes que se han presentado con objeto de eximir del servicio, tanto á los mozos de este, como de anteriores reemplazos, siempre que hubiere esención legal.

Gracias al exquisito celo del Ministerio de Gracia y Justicia no se ha cometido por esta audiencia una grave irregularidad. Afortunadamente todo se ha descubierto y ayer se ingresó en la hacienda el importe del error que de otra suerte hubiera desvelado los presupuestos.

Efectivamente, la Audiencia había cobrado de más un céntimo de peseta y habiéndose ordenado por real orden (aquí no se gasta menos) su reintegro, se hizo ayer la mencionada operación, con todo el argumento de firmas, impresos, viajes, asientos y demás que son necesarios para darle dinero al Gobierno.

Como si no necesitaran su tiempo la administración de Justicia y la de Hacienda para cosas más útiles que arreglar desvíos insignificantes en una cuenta.

Ayer celebró sesión extraordinaria la Diputación provincial, preparatoria de la que hoy á las once ha de tener lugar y de las sucesivas. Unicamente se habló de la supresión de la plaza de administrador del Hospital conviniendo en que siga subsistente la plaza por imposición del Ministerio.

Leemos en los periódicos de Bilbao:

«Anoche se inauguró el nuevo almacén que el conocido almacenista de música, pianos, armoniums é instrumentos D. Enrique García ha establecido en la Gran vía, números 8, 10 y 12. El local es magnífico; ha sido decorado con sumo gusto y elegancia, y constituye un nuevo y lujoso establecimiento que honra á su dueño y á Bilbao.

Reciba el Sr. García nuestra enhorabuena.

Al acto de la inauguración asistió una banda de música, que atrajo multitud de gente.

Los invitados fueron obsequiados por el Sr. García con pastas y licores.»

¿Quereis tener buenas macetas de flores?

Preparan el abono especial que preparan los Sres. *Zorzano, Orive y Compañía*, y que se expende al precio de una peseta el saquete.

Puntos de venta: Carmelitas, 16, y establecimiento de modas de «El Siglo XX.»

Según se dice, los espadas contratados para las corridas de Agosto en Vitoria, son Luis Mazzantini y Bonarillo.

Leemos en un periódico andaluz:

«Varios aficionados han aconsejado al diestro Manuel García (Espartero), que reforme su cuadrilla para la temporada siguiente. «Manoliyo» se ha negado á ello por varias razones, siendo la principal que no piensa torear más que en la presente temporada.

El espada cordobés Rafael Guerra (Guerrita), estaba también decidido á abandonar los trastos taurinos, y Cara-ancha toreará este año como últimas las corridas que ya tiene contratadas.»

Extracciones sin dolor. GURREA, Cirujano Dentista, Portales, 36, Platería.

Los periódicos de Madrid hacen extensos artículos necrológicos del popular maestro D. Francisco Asenjo Barbieri, que ha muerto en aquella corte á los setenta años de edad.

Pocos serán los españoles que hayan pisado un teatro y no hayan encontrado deleite con la música de una de las cien zarzuelas que ha dado al teatro en sus cincuenta años de compositor, pues todas sus producciones han alcanzado gran fama, representándose en todos los teatros y círculos de aficionados.

¡Descansa en paz el anciano y eminente músico!

Conviene saber á los vinicultores que exportan sus vinos á América que se ha establecido una línea regular de vapores entre Génova y Venecuela, con escala en España.

En la revista semanal del mercado de vinos españoles en Burdeos no vemos otra noticia de interés sino que sigue la calma absoluta y no se sabe cuando terminará.

Los precios son, por tanto, nominales y nos abstengamos de copiarlos.

Según el estado que publica la «Gaceta» llegada ayer, la Guardia civil de esta provincia hizo durante el mes de Diciembre último las siguientes denuncias.

Por hurto de maderas 7, por corta de árboles y leña 52. Por pastoreo abusivo, con ganado cabrio 3, vacuno 116 y mular 10.

Total 59 denuncias con 131 delinquentes y 129 cabezas de ganado.

Dice un periódico de Madrid que los Ayuntamientos de Navarra han roto sus libros de padrones para no pagar el impuesto de cédulas personales.

Lo dudamos.

En la oficina de Telégrafos, se hallan detenidos dos despachos por falta de dirección; para Jacinto Hernández y Antonio Cobo, procedentes de Zaragoza.

Salga pez ó salga rana.

Acabo de terminar un pequeño opúsculo con el nombre *Logroño Económico*, opúsculo que se halla impreso; pero no publicado, y tanto por temor de ser otro Navamorcuende, como porque el modo de tratar la cuestión es un tanto libre, he seguido el parecer de algún amigo de buen consejo, y éste es repartir gratis la edición ó tirada, que por fortuna es de escasos ejemplares.

No te ofrezco, lector, cosa buena, ni útil, aunque no puedo negarte las pretensiones en ambos conceptos, y para desilusionarte de buenas á primeras, pongo a tu conocimiento el dictamen del antes aludido.—«Eres, me dijo en claro realismo, un químico añejo, físico pasado, economista *inferní*, jurisprudente sin leyes, religioso sin dogma, agricultor sin nociones, político sin credo, filósofo sin ideas, industrial sin arte, y español sin patria. Escribe con la cabeza huera, y con tinta berosa.» «No es de extrañar que tu trabajo te acarree enemistades.»

Con semejantes precedentes solo circulará mi opúsculo entre mis amigos, ó que asuman la responsabilidad de tales, y sepan de hecho disimular mis errores; y habida razón de las personas, que, á su juicio, se crea que toman algún interés en la lectura, me hallo con las que se continúan, amen de alguna otra; que por olvido no está incluida en lista, y á quien, como á las anteriores, cabe el derecho de pedir la obra.

A este fin, desde el 26 al 6 del próximo, los que gusten podrán presentarse á la farmacia del Hospital, de once á una y de cuatro á cinco, para inscribirse en el registro falonario abierto exprofeso.

La obra no se remite á domicilio, y los no residentes podrán hacerlo por delegación autorizada, sobreentendiéndose que la no presentación en tiempo hábil significa renuncia al derecho de reclamación, y les acontecerá lo que al tiesto de la Inés, que se secó regándolo.

J. Jordá Padró.

Logroño, 20 de Febrero de 1894.

Archivo municipal,

D. Francia. E. Jiménez.
V. Infante. P. Montero.

rior agitación; pero que durante más de una hora nos alarmó grandemente, pues quedó privada de todo movimiento, presa de un sopor letárgico tal, que apenas podía congeturarse si respiraba ó no.

Luego, poco á poco, fué reanimándose tanto como no la habíamos visto durante todos aquellos días, hasta el punto de que demostraba deseos de conversar, y conversaba con cuanta animación la permitía su gravísimo estado. ¡Pero qué conversación! ¡Cuanta pena nos dió con ella!

—¡Oh!—decía—¿Por qué no seré yo cristiana? Yo no sé como es el cielo de los cristianos, pero sea como quiera, allí podía ser tu compañera siempre siempre, ¿verdad? ¡Qué penal... ¡Sí! ¡Yo no puedo seguirte allí... Alah te dará otra compañera...

Y apretaba y besaba las manos á Petchorin.

—¿Quereis, niña mia, que os bautice y seréis cristiana?—la dije lleno de júbilo.

Bela me miró dilatando las pupilas en las cuales apareció un brillo que no había visto en ellas desde que estaba enferma, pero después de reflexionar unos momentos, se fué poco á poco apagando aquella mirada y me respondió con cierto desaliento.

—No; moriré, en la reglioni que he nacido, y que me acoja el Dios que me ha criado, y al que mis padres me enseñaron á adorar.

¡Cuánto había cambiado en poco tiempo aquella preciosa criatura! Sus ojos no tenían ya aquel fuego que los distinguía aun cuatro días antes, sus mejillas pálidas acusaban la proximidad de

la muerte, su voz débil y apagada no conservaba ya aquel timbre sonoro y armonioso, encanta de los oídos, y aquella frente antes serena, terso y despejada parecía surcada por infinitas líneas rugosas de la piel, cubierta por un velo de tristeza, y teñida de un color que solo la mano de la muerte puede imprimir en el rostro humano.

Yo he visto morir á muchos, á muchos, en los hospitales, en las ambulancias y en el campo de batalla, víctimas de nuestras guerras, pero jamás la muerte se ha presentado del modo doloroso que la he visto velando junto al lecho de la hermosa circasiana.

Quejábale la pobre niña de un fuego interior que la devoraba, y de tener dentro del seno algo como un hierro candente que le abrasaba las entrañas.

Cuando vi como se presentaba la quinta noche no me equivoqué en mis pronósticos.

—Animo, Petchorin,—dije á mi pobre compañero que estaba verdaderamente anonadado.—Animo. Es preciso hacerse superior al destino. Esto estaba previsto.

Fué durante toda la noche el desasosiego de la joven tan grande, que entre los dos que no nos separábamos de su lecho no podíamos darnos punto de reposo, á pesar de lo cual se deslizaron las vendas de la herida, y la sangre volvió á correr destruyendo el átomo de fuerza que pudiera quedarle.

Arreglado de nuevo el vendaje, la enferma paró de calmarse, y pidió á Petchorin, que lloraba

acomodamos del mejor modo posible allí mismo cerca del hogar, en donde dormimos hasta el amanecer, hora en que nos pusimos en marcha pasada ya la tormenta que nos sorprendiera la noche anterior.

Ya en camino, yo no podía apartar de mi memoria la historia de Bela la hermosa circasiana, y deseoso de conocer hasta el último detalle la pregunté:

—Decídme, capitán: ¿Y no habeis vuelto á saber nada del famoso Kazbitch?

—Las noticias escasean mucho en esos fuertes aislados de toda comunicación, y las pocas que logramos tener suelen ser muy atrasadas. Sin embargo no hace mucho me dijeron que un maldito manco llamado Kazbitch, temerario y arrogado como él solo, capitaneaba una banda de insurgentes que de continuo hostiliza el ala derecha de uno de nuestros cuerpos de ejército, y en medio de las escaramuzas que de continuo sostiene, se le ve recorrer sus filas cruzando con su gorro encarnado por el cual le distinguen, por entre las balas, como si fuera un demonio invulnerable. La verdad es que estos bribones tienen dura la piel.

Por fin llegamos á Kobi y me separé del buen Maximitch, llevando grabada en mi memoria la historia de la bella circasiana, que difícilmente olvidaré en mi vida.

P. Riva. L. Moreno. N. Torralba. R. Vidaurreta. H. Rivas. J. Brieba. P. Gómez. L. Ayala.

P. Velázquez. S. Ullargui. E. Toledo. A. Ochoa. E. López. R. Maruregui. A. Torralba. G. España.

Archivo provincial.

C. Moreno. V. Velasco. F. Azpilicueta. J. Martínez. M. Zapatero. V. Noguera. J. B. Tejada. J. Herreros. G. Sáenz. E. Redal.

F. Murillo. A. Arnedo. A. Iribarren. F. Azaña. P. Garnica. F. Lacalle. M. Martínez. A. Urreta. J. Fariás.

Fomento. M. Aguado. A. Llasera. A. F. Masnata. Instituto. M. Lorcestales. B. Iñiguez. Artes y Oficios. J. Ortega. A. Ortiz. J. Parellada. J. Soto. C. Médico farmacéutico. Círculo Logroñés. Fraternidad. Amistad. J. Arias Gago. R. Cuesta. P. Apellániz. V. Minguez. Patricio Serrano. D. Hernández. J. Martínez Hebert. J. Redón. M. Ventura. B. Beitia. V. Cantera. Alf. Muñoz. Pl. Aragón. E. Riano. M. Vidaurreta. B. Cifuentes. F. Villanueva. Sant. Jiménez. R. Rodrigo. A. Canalejo. Man. López. L. Servent. Elías Py. F. Borrajo. F. L. Tomás. L. Barrón. J. Rodríguez Paterina. J. Mecolalde. Ild. San Millán. A. Castroviejo.

F. Irriarte. J. Castells. J. Marrodán. S. Marrodán. Ild. Sicilia. «Rioja». «Demócrata». L. Cortázar. P. G. Castillo. E. Lorza. R. Pereda. B. Rocandio. L. Murrieta. D. Presa. R. Sánchez. R. Abad. P. Fernández. G. Piquer. Lique. Fontana. Mendiondo. Vallejo. Bustamante. Font. Valverde. Moroy. M. Salvador. Fl. Sacristán. Pablo Lorente. Ans. Martínez. Nol. González. F. Suazo. Alb. Ruiz. C. Amusco. B. Alcalde. L. Cerro. P. Aguilera. P. Chasco. Javier Gomez. P. Sengariz. Colegio de Abogados. Severo Escribano. C. Orío. G. Pascual. M. García. P. Rivas. M. Armengol. Lorenzo Cedés.

TELEGRAMAS

Del Círculo Logroñés.

Madrid 20.

Esta madrugada se encontró en el hotel Calabriés, de París, una bomba que había dejado abandonada un huésped. Al recogerla la policía estalló, produciendo tres heridos gravísimos.

Afirmase que en la Corte imperial de Marruecos se han desarrollado intrigas contra la de España. Tienen coleccionados los sueltos de los periódicos que pueden perjudicarnos. El informe de Maimón Mohatar hace la defensa de los riffeños.

En otro hotel de París encontróse una bomba. Atribúyese al mismo anarquista que dejó el petardo de anoche.

Aumenta el pesimismo en la cuestión de Marruecos.

Bolsa: Interior 67,90, amortizable 77,75.

De nuestro servicio particular.

Madrid 20—12 n.

Los quintos de Logroño

En cumplimiento de lo que previene la ley, publica la «Gaceta» la distribución por zonas de los mozos que han de ingresar en filas. A la zona de Logroño corresponde entregar 460 para la Península y 78 para Ultramar.

En honor de un valiente

Ha llegado a Madrid el gobernador de Melilla general Arolas.

Esperábase en la estación muchísimos republicanos con los comités de estos partidos.

El recibimiento fué muy cariñoso, dándosele numerosos vivas y otras demostraciones de afecto.

Los comités trataban de obsequiarle con un banquete que no ha podido tener lugar por el poco tiempo que ha permanecido en Madrid.

Dícese que ha recibido orden de salir hoy mismo de Madrid para evitar ciertos actos en los que no podía tomar parte.

Esta medida es muy censurada por los republicanos.

El general Arolas salió de Madrid en el tren correo de las siete de la tarde.

Bombas, heridos y policías

Está gravísima la dueña del hotel Calabriés donde estalló la primera bomba. Créese que esta era de las llamadas de voltereta y al volverla la policía que la cogió, estalló, conforme debió proponerse el anarquista que la dejó.

En el hotel Esperanza, también de París, se ha encontrado otra bomba igual a la del hotel Calabriés: cogida con cuidado se ha conseguido que no estalle: supónese que ambas fueron colocadas por la misma persona.

Según las últimas noticias recibidas de París, la policía sigue la pista del autor de estos delitos y de quienes le ayudaron.

Los euskalerrriacos

Dicen de Bilbao que han tenido entusiasta recibimiento en aquella capital, las comisiones que fueron a Castejon y Pamplona a esperar a la Diputación navarra.

Se dieron muchos vivas a los fueros, a Navarra y a Vizcaya libre.

El Gobernador prohibió que tocasen las músicas.

En la manifestación predominaba el elemento carlista.

Entrevistas

Hoy han conferenciado los señores Moret y Marqués de la Vega de Armijo. Supónese que trataron de la crisis, pero no se han hecho públicos los puntos tratados: otros dicen que se pusieron de acuerdo acerca de la fecha de apertura de las Cortes.

Lo sentimos

Se halla enfermo el señor Sagasta: hoy ha tenido que guardar cama.

Cotización

Los fondos públicos en baja, con escasas transacciones. Los francos han quedado a 22'85.

En el Bolsín se ha cotizado el perpetuo interior a 67'70 al contado.

Más papeles.

Lo de siempre

Ha marchado con dirección a Mazagán el crucero «Isla de Luzón».

Conduce pliegos del Gobierno para el general Martínez Campos.

Vuelven a cambiar las impresiones respecto a Marruecos. Oficialmente se niegan los pesimos consentidos los pasados días. El Gobierno sigue abrigando confianza en la feliz terminación de la embajada. En cuanto a la indemnización se ha confirmado que todas las potencias han mostrado conformidad en pedir que se resuelva el asunto favorablemente para España. Los demás puntos ya parece que están convenidos en principio.

Madrid 21—1 m.

Última hora

La enfermedad del señor Sagasta dice que se debe a un enfriamiento que sufrió al salir de Palacio. Hasta ahora parece que no tiene gravedad.

Asegúrase que el Gobernador de Cuba ha enviado su dimisión con la fecha en blanco, con objeto de que coincida con la salida del señor Maura.

Siguen haciéndose combinaciones respecto a la solución de la crisis. Esta noche se tenía por segura la siguiente lista: Gobernación Capdepón, Hacienda don Venancio, Estado Moret, Guerra Bermudez Reina, Marina Pasquin, Gracia y Justicia Romero Giron, Ultramar Becerra, Fomento Aguilera. Sin embargo, las impresiones varían a cada momento; hoy se considera segura la entrada de don Venancio en Gobernación ó Hacienda.

Los despachos que se esperan hoy del general Martínez Campos, no se cree que contengan ningún acuerdo definitivo.

Parece que en Melilla se ha conseguido aislar el tifus. Hay bastantes atacados de calenturas, sobre todo en el campamento de la Cañada.

EL SUBMARINO RANON PONS

Gran surtido en pañería del país y extranjera.—Calle de SAGASTA, núm. 4

LA LOGROÑESA Sastrería de Cesáreo Aragón

Portallillos, núm. 13, principal

El dueño de este acreditado establecimiento, por convenio hecho con una casa de esta capital que desea realizar las existencias de pañería, ofrece al público dichos artículos en prendas confeccionadas a la medida a los precios que a continuación se expresan:

Pañalones de Cheviots, alta novedad, esambres y jergas por 12'50 ptas. Americanas y shalcos de los mismos géneros por 27'50 > Traje completo de los citados artículos por 40 >

En este mismo establecimiento se confeccionan toda clase de prendas convenientes al ramo de sastrería, a precios desconocidos.

LA LOGROÑESA Portallillos, núm. 13, principal

Almacén de Ultramarinos y Ceras al por mayor DE RUFINO PÉREZ (Ojolindo) Despacho: Calle de San Blas, 3, Logroño. En esta casa encontrará el público un variado surtido en géneros de todas clases a precios muy reducidos. Con motivo de haber sido extraordinario el aumento que ha obtenido esta casa en las ventas se ha visto su dueño precisado a establecer un depósito para sus géneros, en la calle de San Agustín, esquina a la del Albornoz. En este establecimiento se esperan grandes remesas de géneros del Reino y Extranjeros, todos frescos y superiores. Depósito de las tan renombradas conservas de los señores Trevijano é hijos, de Vista-Alegre. Esquisitas Mantecadas de Astorga y Mantecados de Lanjar. Calle de San Blas, número 3, Logroño

Á LOS PANADEROS Por convenio hecho con la acreditadísima fábrica de harinas de los señores Francés y Compañía, de Haro, ha establecido su único depósito en Logroño, cediéndolas al precio de fábrica, con sólo cargar los gastos que se originan en portes y derechos de entrada. Almacén y tienda de coloniales de la Sra. Viuda de H. ARZA COMPLETO SURTIDO EN GÉNEROS DE SU RAMO. Despacho al por mayor, Colegio, 36 y 38.—Id. al por menor, Sagasta, 5.

Nuevo establecimiento de Sastrería DE NEMESIO IBAÑEZ Calle del Mercado, número 120, principal SUCURSAL DE LA DE BILBAO El lema de esta casa es, dentro de la bondad de los artículos, Economía, elegancia, gusto y prontitud en los encargos.—Para señores Sacerdotes y demás órdenes monásticas hay un completo surtido en todo lo concerniente al ramo.

Círculo Logroñés Los que deseen interesarse en el remate del suministro de la leña de olivo de Obneca y Viento, necesaria en el «Círculo Logroñés» por término de un año, a contar desde el día 1.º de Marzo próximo, pueden presentar sus proposiciones en pliego cerrado en la Secretaría de dicho Círculo hasta el viernes 23 de los corrientes, con sujeción a las condiciones estipuladas por la Junta y que se hallan de manifiesto en dicha dependencia.

En el Obrador de Confeitería DE BARRUSO HERMANOS se elaboran las ricas peladillas de Alcoy, almendra francesa, piñones, canelones, la ya acreditada galleta de gubambre de licor y toda clase de confitura tanto en frasco como ordinario.—Precios por mayor sin competencia, San Blas 22 Logroño.

ANUNCIO En el vivero municipal, sito en el término del Bado, se hallan de venta plantones, de olmo, plátano, chopos y acacias. Para precios, atenderse con el sobrestante don Laureano Martínez, que habita Muro de las Escuelas, número 20, duplicado.

ESTÓMAGO Para curar sus males tómese el bicarbonato de sosa QUÍMICAMENTE PURO que es soluble y no irrita, y el del Comercio está adulterado con sustancias insolubles que con el tiempo se depositan y producen dolores y trastornos gástrico-intestinales. Caja de dos y cuatro reales.—Depósito central, Farmacia de Torres Muñoz, San Marcos 11, Madrid.—En esta capital: Droguería y farmacia de don Pablo Fernández, Plaza del Mercado.

CERVEZA «LA CRUZ ROJA» Tiene escuma, fineza y fuerza propia. Sin cola, ni alcohol extraño a la medida. Botella de 35 centilitros 25 céntimos. — de 75 » 50 céntimos. — Expediciones en botellas y barriles.— Agua de Seltz, Gasosas, Aperitivos, Sodas, Fábricas: Carretera de Burgos. Despacho: Mercado 46 y 48 (Portales.)

Profesor de música Ha llegado a esta Capital, el conocido profesor de música don Juan Lacal, el que ofrece sus servicios al público para dar lecciones de solfeo y piano. Al mismo tiempo se encarga de la situación y colocación de cuerdas a precios reducidos.—Calle San Juan, número 11, ó Café de Colón.

VENTA DE FINCAS Se venden dos montes en Villamediana y dos casas en la calle de Barriocapó de esta Ciudad, los dos primeros destinados a pastos.—Dará razón don Manuel Vidaurreta.

VINO DE COSECHERO Se vende a 4 pesetas Castara. Villanueva, 83, Cars de don Emeterio Casallo. Gran almacén de maderas de todas clases, de ALEJO ALDABAL Muro de la Penitencia junio al Café del Siglo.—LOGROÑO,

RELOJERO Se componen relojes de todas clases con garantía de un año. 30 por 100 mas barato que en las relojerías.—Calle Mayor, número 128, 1.º de planta.—Ezequiel Bermejo.

Academia Preparatoria para la de Caballería POR UN OFICIAL DEL ARMA General Espartero, 4, 3.º

Caja para guardar candelas. Se vende una magnífica de hierro, con cerradura especial y de grandes dimensiones.— Para tratar de precio, dirigirse al antiguo almacén de los señores Martínez, Martínez y Soleras, Plaza de San Bartolomé.

Venta de una casa Se vende una en tres mil pesetas, próxima a la calle de Villanueva, al costado ó a plaza, según convenga al comprador. Dirigirse a Muro de las Escuelas, número 21, entresuelo

DON C. RUIZ OIRUJANO DENTISTA Dentaduras postizas por todos los sistemas. Orificios y empastes. Extracciones sin dolor empleando anestésicos infalibles. Mercado, 47, principal, frente a la librería de la Sra. Viuda de Venancio de Pablo.

PROPIETARIOS Se desea comprar heredades de tierra blancas en la jurisdicción de Logroño. Pago al contado.—Para más informes dirigirse a Deñin Martínez, Mercado, 4, Imp.

LEÑA DE OLIVO Se vende en la calle de Caballería, número 37, frente a la casa de D. José Sorá, a 6 y 7 perras arroba, equivalente a 11'50 kilos y al que lleve de 6 arrobas en adelante se servirá a domicilio.

HUÉSPEDES En la calle de la Compañía, núm. 3, se reciben toda clase de huéspedes y pupilos a precios convencionales.

CASAS Se venden tres en la calle Mayor construida a la moderna, que rente seis por ciento libre, otra en la del Puente, número 5, y otra en la Ruavieja número 9, (frente a la fuente de Terrazas). Para informes dirigirse al almacén de muebles de D. Julian Lacalle, Sagasta, núm. 16.

Doscientos pesos ó más.—El «Star de Bern» uno de los periódicos de más importancia de Pensilvania, dice que el Sr. D. R. Walker, que hace más de 20 años reside en dicha ciudad, le escribe que gastó más de 200 pesos para curar el reumatismo de su esposa sin que nada le mejorase; dos botellas de bálsamo Neuralgine lograron por fin lo que la mejor asistencia médica y otros mil y un remedios no pudieron conseguir. (Véase anuncio 4.ª plana.)

La «Emulsión de Scott» ha producido los mejores resultados (Desconfiar de las imitaciones) San Sebastián 28 de Julio de 1885. E' infrascripto Médico titular de esta ciudad certifica: Que he observado los mejores resultados en cuantas personas han hecho uso de la emulsión de hígado de bacalao «Emulsión de Scott». Y para que conste donde convenga, firmo la presente. Dr. JOSÉ MANUEL O.A.

DOCTOR N. CILLA Especialista en enfermedades de la piel Horas: De 11 y media a 1.—Calle Mayor, 157

Los Médicos recomiendan la purificación del aire en las habitaciones y en los cuartos de los enfermos, quemando el papel de Armentia, de perfume agradabilísimo. Pídase en las principales farmacias, droguerías, perfumerías, papelerías, etc.. Depósito: Cebrían y Compañía, Puertaferrisa, 18, Barcelona. Se remiten muestras gratis a quien las pida.

EMPRESA ARRENDATARIA de CÉDULAS PERSONALES Se advierte al público que muy en breve procederá esta Empresa a cobrar las cedulas personales por la vía ejecutiva a todas las personas que estando obligadas a ello no se hayan provisto de dicho documento ó lo hayan adquirido de clase inferior a la que le corresponde, por lo que se hace saber, que los que se encuentren en estos casos pueden proveer a verificar el óngene con recargos, pero evitando los gastos que ocasionen los expedientes y las molestias naturales. Las oficinas están establecidas en todos los pueblos, cabezas de partido, y los de zona, Alfaro y Cervera. Esta Empresa admite proposiciones para desempeñar el cargo de Agentes ejecutivos de algunas zonas que resultan vacantes.

D. E. GONZALEZ Cirujano Dentista Coloca dientes y dentaduras por todos los sistemas, garantizados. Empastes, orifios y opera sin dolor, empleando el Oloro de Eddo y otros. Mayor, 58 y 60, entresuelo y Sagasta 28.—Logroño

Manchares de la Oca Pedidos a D. VICENTE GANUELLA Género inimitable En la Botica de Haro, a 10 centes. El Oloro de Eddo, puede en la Botica de Haro. GRAN FABRICA DE CAL-HIDRAULICA Imp. de LA RIOJA.

